



Sekison 通信

教育目標◆◆未来をひろく 石川の子◆◆



R 6・3・11

NO, 30

文責：校長酒井



☆☆ 感謝の心を形に！（6年生を送る会） ☆☆

どうぞ最後まで、ごゆっくり楽しんでください。

実行委員長の5年生のあいさつで幕が上がった送る会。本来ならば全校生が一堂に会して6年生の卒業をお祝いしたいところですが、年末年始のインフルエンザの猛威がそれを許してはくれませんでした。そこで、会場のクリスタルホールで、各学年が入れ代わり6年生へ感謝の心を込めた発表をします。会場の様子はオンラインで各クラスに映像として届くシステムです。



発表は1～5年生の順番で進みましたが、どの学年も工夫に工夫を重ねた楽しい発表でした。しかし、クリスタルホールは楽しいだけでなく、6年生への感謝の気持ちが漂う穏やかで優しい、素敵な空間となりました。

先陣を務めた1年生の堂々とした発表と歌「ありがとうの花」のプレゼントを皮切りに、各学年の発表は、ダンス、歌、クイズ、漫才など腹を抱えるほどおかしなものだったり、6年生との思い出を散りばめたジーンとくる内容だったり、バラエティーにとぶものでした。

振り返ると、春から感染症が5類となって、活動の制限がある程度軽減されたとはいえ、なかなかマスクを外すことのできない1年でした。そんな中、「フレンド活動」に代表される、異学年の交流等を出来るだけ戻したいという学校側の願いに、経験がないなか懸命に応え、学校のリーダーとして取り組んできた6年生でした。送る会はそんな6年生に何とか感謝の思いを伝えたいと、5年生を中心に子ども達と先生方が知恵を絞り準備を進め、感謝の心を形に表したものです。

トップバッターとしての任務を終え、クラスのテレビに映る他の学年の発表を見ていた1年生、会が進むと一人また一人と涙を浮かべ、しまいには学年中が号泣したことを担任から聞かされました。「これからも大切にしたい行事の一つだなあ」と、心から思いました。

翌日、毎週校長室のごみ箱のごみを回収に来る6年生二人組に感想を尋ねると、

どの学年の発表も、とても楽しかったで～す。(笑)

待って、これはまじめに答えたほうがいいやつでしょ!?

あ、そうか!じゃあ…、みんなが真剣に発表してくれたので、とても感動しました。

楽しかったけど、なんだかさみしい気持ちがどんどん大きくなってきました。

5年生の鼓笛もとても上手でびっくりしました。いっぱい練習したんだなあと思いました。

初めこそ照れもありましたが、最後はきちんと感想を述べ、いつものようにごみ袋を満杯にして出ていった二人組です。

先週は、6年生主催の謝恩会（感謝の会）があり、全スタッフが招待されました。11日（月）は年度末の児童会総会。卒業まではあと2週間となりました。

学校閉鎖のお詫びと感謝

急な学校閉鎖に対応していただきありがとうございました。まだ完全な収束とはなりません、週明けには決まって増え続けていた体調不良者も少なくなりました。保護者様のご配慮とスポーツ少年団等、各種団体の皆様の深いご理解のお陰です。感謝いたします。

あれから13年 東日本大震災の話

1,000年に一度と言われた東日本大震災から13年が過ぎます。本日は子ども達に予告なしのミニ避難訓練を実施後、校長から当時の話をし、14:46分には黙祷を捧げる予定です。どうか、保護者様からも当時の話を子ども達にお聞かせください。

おすび

6



第6学年便り
23・3

さあ、いよいよ卒業式

東北関東大震災から10日、原発事故の影響で外出できない子どもたちのプーイングが聞こえてきそうですが、あとしばらくもうしばらくと、我慢強く待つしか手はなさそうです。それにしても、不安な毎日が続きます。子どもたちはもちろんですが、保護者のみなさんは大丈夫でしょうか？

おかげさまで、担任二人は変わりなく、いつものように出勤し、なかなか手に着かない事務仕事と、卒業式や中学校への引き継ぎ資料の作成に励んでいます。二人とも震災後すぐにガソリンを満タンにしておきましたので、今しばらくは通勤も大丈夫そうです。

さて、ずっと心配していた卒業式の進め方について、村内で話し合われ、概要が決定しましたのでお知らせします。式の中止という最悪の事態は何とかなくなりましたが、状況が状況ですので、できうる範囲内での決行となりました。これまでの練習や、子どもたちの最後の授業に込めた意気込みを思うと胸が痛いのですが、内容は簡略化されても、しっかりとした態度で最後の授業を締めくくってけると、担任二人は確信しています。

卒業式

卒業式について

日時 平成23年3月28日(月)

午前9:30 開会

- ・児童集合8:00
- ・保護者8:30
- 午前11:00見送り

内容 一部簡素化しますが予定通り行います。

服装 私服(事前の話し合いの通り)

注意

- ・保護者席の利用は1家庭1名様になります。ご夫妻で出席される場合には、最後尾に多少席を準備していますのでそちらへお座り下さい。座りきれない場合は児童席の後ろへお回り下さい。
- ・児童が証書を頂いたあと、保護者席に向かいます。頃合いを見計らって前に進み、証書を受け取って下さい。
- ・お別れの言葉の際にはご起立をお願いします。(予定通り、大きな声をお願いします。)

・不明な点は遠慮なくお知らせください。

今できることって何かな？

～家で過ごしている子どもたちへ～

ここ数日間外出が制限されて、毎日ゲーム三昧の子どもたちも多いと聞きました。お父さんお母さんが会社に行き、子どもだけで過ごしている家も多いかと思えます。しかし、もう春からは中学生です。今しなければいけないこと、した方がいいこと、してはいけないこと、自分に問いかけてみましょう。

幸いにも玉川村は水道やガス、電気は普通に使用できます。テレビのニュースを見てください、東北のあちこちで、家は流され家族の消息も分からない子どもたちが大勢います。学校に行きたくても、学校がない子どもたちがわたしたちのすぐ近くにいるのです。

今の状態がずっと続くはずはありませんね。しばらく経てばまた通常の生活に戻ります。今、しなければいけないことは何でしょう。たまのゲームで気晴らしするのもいいかもしれませんが、今だからできることもあるはずですよ。

先生達から、次の4つの宿題を追加します。しっかりと守って下さい。

1. 規則正しい生活(早寝・早起き)
 - ・朝は7時には起きる
 - ・夜は10時には寝る
2. お家のお手伝いをする
3. 学習の復習をすること
4. 世の中の動きに目を向けること

3月28日の卒業式に向けての準備もそれぞれしっかりと進めておきましょう。(呼びかけ・返事・歌・証書のもらい方)

卒業証書の受け取り方

1. 返事をしたらゆっくりと立つ。
2. 中央を通過して演台の前に進む。(演題台の前50センチ)
3. 礼をしたあと、指揮台の近くに進む
4. 校長先生から証書を頂く(左手から)
5. 証書を高く持ったまま、一歩下がり礼をする。(左足から)
6. 証書を軽くおり、横を向く(1組は右、2組は左)教育長さん、村長さんの前で軽く会釈して、保護者前の机の前に行く。
7. お父さんお母さんに、証書を聞いて渡す。(花束と一緒に)
8. 自分の席に戻り腰を下ろす。

記念品授与について

代表で彩希さんが記念品を受け取ります。6年生は立って、彩希さんと一緒に礼をする。彩希さんが自分の席に立ったら、一緒に座る。

当日の持ち物

- ◆ お家の人へのメッセージ
- ◆ お世話になった人(先生・友だち)への手紙など。

当時、私は玉川村の小学校で6年生の担任でした。週明けの謝恩会の会場(体育館)の準備中に遭遇しました。それから休校が続く、謝恩会は中止、卒業式も延期となりほぼぶっつけ本番でした。当時の学年便りを見ると、様子が昨日のようによみがえります。誰もが不安の中にいましたが、何とか前を向こうと懸命でした。